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ПАРТКОМ 
НА «МЕРСЕДЕСЕ»

Интеллигенция наднацио-
нальна, как грипп. В любой 
точке мира человек с хоро-
шим (особенно гуманитар-
ным) образованием - заноза 
для любой идеологии…

И потому китайский интер-
нет нафарширован интелли-
гентскими рассуждениями. 
О том, что в Китае давно нет 
справедливости, что социаль-
ные лифты не работают, что 
наверху все райские места по-
делены между детьми партий-
ных боссов и миллиардеров.

А как злословят местные 
экономисты!

Особенно они любят опи-
сывать тяжелое состояние 
гос предприятий - они, де-
скать, неэффективны, сжи-
рают госдотации и вполне 
способны даже такую эко-
номику, как китайская, ута-
щить вниз.

И власти сейчас стоят перед 
тяжелым, трагическим вы-
бором.

- С одной стороны, они 
понимают - капитализм не 
может быть наполовину. И 
что придется когда-нибудь 
отдать в частные руки все, - 
говорит нам очень извест-
ный, но в нашем случае 
анонимный пекинский эко-
номист. - С другой - в ком-
партии Китая понимают, что 
стоят на последнем рубеже и 
отступать некуда. Что многие 
разочарованы. Что воровство 
в Китае достигало таких мас-
штабов, что специально для 
коррупционеров строились 
роскошные города с полным 
набором анонимных услуг…

- Города-а-а… - заворожен-
ным хором повторили мы.

(Ремарка Гусейнова: «Съели, 
господа российские олигархи?! 
Не ваши ср…е яхты. ГО-РО-
ДА!»)

- Власти поняли, к чему это 
идет, и сейчас пытаются за-
крутить гайки, - продолжает 
эксперт. - Но, слава богу, ки-
тайцы, нахлебавшись капи-
тализма, начинают уважать 
Мао Цзэдуна даже сильнее, 
чем в России Сталина. И 
эту тоску по сильной руке 
компартия отлично эксплу-
атирует. На предприятиях 
возрождается традиции хун-
вейбинов - «часы самокри-

тики» (это когда сотрудники 
каются в ошибках, а осталь-
ные их яростно изобличают), 
активизируются парткомы на 
производствах. Причем за-
вести у себя коммунистиче-
ские ячейки обязывают даже 
иностранные компании. На-
пример, «Мерседес», IBM, 
«Майкрософт». Они, конеч-
но, в ужасе, угрожают уйти 
из-за этого с рынка, но куда 
они денутся...

УЧИТЕСЬ, 
КАК ЗАПРЕЩАТЬ НАДО

И если смотреть на закру-
чивание китайских гаек с ни-
за, с самой народной тьмы, 
то это выглядит достойно. 
Словно строгий отец воспи-
тывает неразумное дитя…

Эх, поучиться бы нашей 
Госдуме, как грамотно дик-
товать избирателям, что им 
смотреть и что читать.

Голливудские фильмы, 
например, допускаются на 
территорию Китая очень до-
зированно.

Народу-ребенку запретить 
Фейсбук, Твиттер, Ютуб - 
полдела.

Но для начала китайцы соз-

дали свои аналоги западных 
соцсетей. И усовершенство-
вали их так, что сеть WeChat, 
например, заменяет теперь 
китайцу все - с помощью 
Вичата он может купить что 
угодно, Вичатом же распла-
титься и им же вести бизнес. 
Соцсеть заменяет ему даже 
паспорт (благодаря чему 
спецслужбы Китая сейчас 
испытывают спецпрограм-
му, которая знает о любом 
китайце ВСЕ).

И, Госдумушка родная, 
запомни! В отличие от рос-
сийских запретов китайские 
дают не убытки, а колоссаль-
ную прибыль для страны.

Это не только миллиарды 
налогов от китайских копий 
Фейсбука и Ютуба. Возьмем 
другую китайскую подделку - 
местный Голливуд.

Нечаянно включив китай-
ский телевизор, я с ужасом 
его выключил.

Потом снова включил.
В нем привычно занимался 

убийствами Джейсон Стэй-
тем.

Ну или почти Стэйтем. 
Он был так же лыс, небрит, 
камера старательно выхва-

тывала знакомые неандер-
тальские черты… Китайская 
подделка Стэйтема бегала по 
экрану как настоящая, вы-
зывая смех и ужас.

И так работает вся китайская 
экономика, где одна улица 
производит оригиналы для За-
пада, а соседняя - левые копии 
(и ощущение - они способны 
легко поменяться местами). 
Где власти душат иностранные 
идеи, чтобы потом хорошо на 
них заработать.

- Недавно вышел патриоти-
ческий фильм «Воинствую-
щий волк», - рассказывает 
наш друг, режиссер Дмитрий 
Лю. - Пусть за границей он не 
собрал ничего, зато внутри 
Китая взял кассу в милли-
ард долларов! (Все россий-
ские фильмы за год собирают 
до $150 миллионов, правда, 
делаем поправку на то, что 
в Китае все-таки живут 1,4 
миллиарда товарищей, а у нас 
явно поменьше... - В. В.) Сю-
жет примитивный: как ки-
тайские Рэмбо спасали аф-
риканцев от международных 
бандитов. И миллиард! Тут я 
понимаю, почему Голливуд 
под запретом (смеется).

БИТВА С РОБОТОМ-
ЦЕНЗОРОМ

Китай - еще и мир лучезар-
ных новостей.

И на русский взгляд это не-
плохо.

- Захожу, - говорит наша 
пекинская знакомая, - в но-
вости российского Яндекса, 
а там уже кто-то разбился, 
умер или самолет упал. От-
крываешь китайский - завод 
открыли, дорогу починили, и 
жить хочется!

И те, кто понимает будущее 
русского интернета, добро 
пожаловать в мир Великой 
предмодерации.

Здесь, в китайском ин-
тернете, запрещены сотни 
слов. Например «коммуни-
стическая партия». Даже ес-
ли вы напишете «я обожаю 
компартию», придет элек-
тронное письмо: «Ваше со-
общение не прошло пред-
модерацию».

Разумеется, пользовате-
ли сражаются с роботом-
цензором. Запретные слова 
пишутся, например, «пАРтия» 
или «Пар12тия». Или слово 
фотографируют, и снимок 
вставляют в текст… Но цензор 
становится лишь сильнее - он 
терпеливо учится.

- Однако, если вы доста-
точно безумны, чтобы ругать 
власть, - говорит Лю, - к вам 
придут два вежливых това-
рища. Как однажды к моему 
приятелю. И попьют с ва-
ми чаю, поговорят о жизни 
(усмехается).

- Это гуманно, - вздыхаю. - 
И компартия так удержит 
власть?

- Не знаю, - качает Лю го-
ловой. - Это внешне скрепля-
ет систему.

- Внешне?
- Примерно как, вместо то-

го чтобы выбросить мусор, 
заметать его под кровать.

ЧАСТЬ
13

Чем больше у китайцев 
капитализма, тем сильнее 
тоска по их Сталину

Продолжение 
в следующем номере «КП» 

и на сайте kp.ru.

Журналисты «Комсомолки» Владимир ВОРСОБИН (слева) и Виктор ГУСЕЙНОВ 
решились на отчаянное путешествие - по пограничным городам России
и Китая. Им хотелось понять, так ли страшен для нас Китай,
как его рисуют, и можем ли мы, русские и китайцы, друг друга понять.
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На главной площади Китая, где стоит и мавзолей Мао Цзэдуна, толпа народа, 
желающего ему поклониться, куда больше, чем очередь в Мавзолей Ленина в Москве.  

Продолжение. Начало 
в номерах «КП» за 23, 24, 

26, 30, 31 января, 
2, 6, 7, 9, 13, 14, 16 

февраля c. г. 
и на сайте kp.ru.
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Дмитрий ТИХОМИРОВ

5 лет назад, 15 февраля 2013 
года, мимо Челябинска пронес-
ся раскаленный камень и упал 
в озеро Чебаркуль. Кто зара-
ботал на космическом при-
шельце, какие деньги до сих 
пор таятся в уральской тайге 
и почему метеорит так и не 
обогатил депрессивный реги-
он, разбирался корреспондент 
«КП», очевидец событий.

КОСМИЧЕСКАЯ 
ЛИХОРАДКА

- Метеориты нужны? - об-
ступили меня пацаны деся-
ти - пятнадцати лет, стоило 
войти в поселок Депутатский, 
что всего в тридцати киломе-
трах от Челябинска.

- Почем?
- Этот 5 тысяч рублей, а эти 

по полтора и три, - пытался 
склонить меня к покупке са-
мый мелкий, думая, что я не 
в курсе цен. Камней было не 
просто много, а очень много: 
в Депутатском их продавали 
по 100 рублей за грамм. Бы-
ли и шансы найти осколки 
самому.

Жителям Депутатского 
повезло больше всех: 
в первые дни камни 
собирали прямо на 
улицах и в огородах! 
Приехавшие уче-
ные жаловались, что 
«метеорита почти не 
нашли, все собрали 
местные». Местные, 
справедливо полагая, 
что метеорит может 
в будущем стоить до-
рого, посылали уче-
ных лесом, точнее - в 
лес. Здесь все, кто не 
ленился, могли най-
ти любое количество 
осколков.

- У нас зарплата 
10 тысяч, не каждый 
день с неба деньги ва-
лят, - философствовал 
Павел, один из собирателей, 
с которым мы пересеклись в 
лесу у Депутатского.

ВРЕМЯ ПРОДАВАТЬ 
КАМНИ

Те из жителей поселков Де-
путатский, Первомайский, 
Еманжелинск и окрестно-
стей, кто не сдал камни по 

80 - 200 руб./г перекупщи-
кам, выставляли их на Ави-
то и eBay иногда за тысячи 
долларов. Некоторые нашли 
покупателей. Камень в 100 
г, если кому везло на такой 

наткнуться, можно бы-
ло продать и за 20 тыс. 
руб.

Сейчас средняя цена 
челябинского метео-
рита - 200 - 400 руб./г. 
Несколько дней назад 
в интернет-магазине 
Авито выставили на 
продажу кусок в 25 кг 
за 5 млн. руб.

ДОРОГА ЕСТЬ, 
ТУРИСТОВ НЕТ

Камни рано или 
поздно закончатся, 
зато останется ле-
генда. Ведь падение 
челябинского метео-
рита - одно из самых 
масштабных после 
тунгусского столкно-

вения космического тела 
с Землей. Не воспользоваться 
этим в коммерческих целях 
странно. Но...

- Наши власти не прояви-
ли желания сделать метеорит 
символом региона, - вздыха-
ет Андрей Орлов, бывший мэр 
Чебаркуля, а ныне сотрудник 
РАНХ. - Если бы такое при-
землилось в Штатах, они бы 
до сих пор снимали сливки 
(см. «А как у них»).

Сам Орлов пытался сде-
лать метеорит событием для 
городка, но его возможно-
стей не хватило. План мэра 
даже начал осуществляться: в 
феврале - марте в Чебаркуль 
ежедневно привозили пару 
автобусов с желающими по-
смотреть место падения. Но 
лед на озере растаял, лунка 
от метеорита исчезла, и по-
ток туристов сошел на нет. О 
метеорите стали забывать.

- Дальше сувенирки дело не 
пошло. Правда, удалось по-
ставить памятную стелу на бе-
регу озера. Но главное - под 
шумиху о будущих потоках 
туристов выбил на ремонт до-
рог лишние 15 млн. руб. Тури-
стического ажиотажа не слу-
чилось, но городские дороги 
стали заметно лучше.

На сайте местных туропе-
раторов как напоминание о 
падении еще висят предложе-
ния туров, но сами организа-
торы признают: давно ничего 
не продавали. Смотреть в тех 
краях нечего - ну кроме кра-
сивого озера. Инфраструкту-
ры как не было, так и нет.

- Если б метеорит упал не в 
озеро, а на землю и осталась 
воронка, тогда было бы что 
показать, - уверен Николай 
Мурзин, чья водолазная ком-
пания «Алеут - служба спе-
циальных работ» подняла со 
дна Чебаркуля самый боль-
шой осколок метеорита весом 
654 кг. 

- Может, если бы метео-
рит звался не челябинским, 
а чебаркульским, до сих пор 
к нам приезжали бы желаю-
щие приобщиться к космосу, 
а уж если бы и сам осколок 
нам достался... - продолжает 
бывший мэр. - Даже памятная 
стела на въезде в область по-
могла бы. Чебаркуль располо-
жен всего в пяти километрах 
от трассы M5, но указатель на 
федеральной трассе поставить 
не имеем права...

МАРКЕТИНГ  
ПО-ЧЕЛЯБИНСКИ

Если по мотивам легенды о 
человеке из Уиллоу-Крик или 
лох-несском чудовище созда-
ны компьютерные игры, то 
наши разработчики челябин-
ский метеорит проигнориро-
вали. Кроме программистов 
из Ижевска, запустивших 
бесплатное приложение для 
смартфона «Челябинский бу-
дильник»: метеорит несется 
через экран с реальным зву-
ком падения - надо спросонья 
попытаться его отключить. 
Будильник получился суро-
вым, как и уральский город.

Златоустовская оружейная 
компания «АиР» выпустила 
набор изделий с вкрапления-
ми метеорита: от недорогой 
серебряной монеты до ком-
позиции за 140 тыс. руб. Смо-
трится эффектно.
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Это самый большой обломок челябинского метеорита - тот самый, который 
достали из озера Чебаркуль. А тонны более мелких рассыпались по тайге.

Типичный 
суровый челябинский 

сувенир: инопланетянин 
и кусок метеорита.
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Почему страна 
не сумела 
хорошо заработать 
на космическом 
катаклизме.

5 лет назад над Челябинском взорвался метеорит:

С неба упало сокровище -       а его просто разбазарили
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- Мы как знали, что долж-
но что-то упасть на нашу че-
лябинскую землю, - уверяет 
зам. генерального директора 
Владимир Герасимов. - Еще за 
полгода до Челябинска при-
везли из Европы пластины 
из метеоритного железа, все 
думали, как их применить, а 
тут он сам прилетел.

- Пять лет прошло, но се-
мена томатов Челябинский 
метеорит у нас одни из са-
мых продаваемых, - расска-
зывает Александр Степанов, 
заместитель директора НПО 
«Сады России». - Мой дядя, 
Владимир Степанов, к весне 

2013 года вывел новый сорт: 
которому и холод и дождь ни-
почем. А тут метеорит. Грех 
было не использовать.

ЗАПАХ НЛО
Сразу после падения косми-

ческого гостя Сергей Андре-
ев, хозяин миасской компании 
«Мастерская необычных ре-
шений», призвал российских 
женщин готовиться к новому 
аромату, обещая духи с запа-
хом метеорита. Парфюм он 
так и не выпустил, но сделал 
ароматизаторы для автомоби-
лей: «Челябинский метеорит» 
и «Чебаркульский метеорит». 

Как написано на пакетиках, 
«аромат соединил в себе 
энергию космической силы 
и пульсации времени в про-
странстве Земли, когда поток 
огромной энергии и силы угас 
в глубинах земного озера».

- Все в природе имеет свой 
запах - и даже метеорит, - 
убеждает Андреев. - Как толь-
ко он упал, мы нашли оско-

лок, провели исследования и 
запатентовали названия. Зря 
платили - кроме нас, никто не 
стал ничего такого выпускать.

Сейчас метеоритные аро-
матизаторы по 180 руб. про-
даются наравне с другими...

- 90% гостей Челябинска 
приходят к нам посмотреть на 
метеорит, - уверяет Виталина 
Силина, руководитель отдела 

спецпроектов Челябинского 
краеведческого музея, кото-
рому, собственно, и достался 
самый большой кусок метео-
рита со дна Чебаркуля.

Кстати, число посетителей 
музея выросло по сравнению 
с дометеоритными времена-
ми в несколько раз. Но этот 
интерес не превращается в 
звонкую монету...

1. Лох-несское чудовище 
(1934 г.). Лондонский врач 

Кеннет Уилсон сделал знамени-
тое фото Несси, вроде как оби-
тающего в шотландском озере 
Лох-Несс. Других доказательств 
существования монстра нет, но 
каждый год не менее миллиона 
туристов посещают озеро. 

Доход: более 30 млн. фунтов 
стерлингов ежегодно.

2. Розуэлльские гуманои-
ды (1947 г.). В городке Ро-

зуэлл в штате Нью-Мексико - на 
тот момент дыра дырой - якобы 
потерпел крушение НЛО. Сей-
час в городке на 45 тысяч жи-
телей - 23 отеля с ценами за 
номер не менее $50 в сутки. 

Это не считая музея НЛО, экс-
курсий по «памятным местам», 
где кто-то вроде видел гуманои-
дов, и т. п.  

Доход: более чем $70 млн. 
в год.

3. Снежный человек в 
Калифорнии (1958 г.). В 

городке Уиллоу-Крик обнаружи-
ли отпечаток гигантской ноги, 
которую приписали снежному 
человеку (Bigfoot). Вокруг город-
ка выросла целая тематическая 
индустрия: с гостиницей Bigfoot 
Motel, бургерной Bigfoot, тура-
ми в горы «на поиски», музеем, 
гольф-клубом Bigfoot и одно-
именным фестивалем.

Доход: более $100 млн. в год.

А КАК У НИХ?

Навар с НЛО и монстров

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА
- Чебаркуль мог стать Меккой для всех любителей необыч-

ного, от уфологов до дайверов, ищущих осколки на дне 
озера, - считает маркетолог туризма Дмитрий Перунов. - 
Основные деньги туриндустрии в мире приносят китайцы, сайт 
на китайском ничего бы не стоил - но можно было бы везти 
целые группы. По идее этим должен был озадачиться госу-
дарственный туристический информационный центр, собрать 
комиссию по метеориту и развитию региона, выбить деньги у 
государства на строительство инфраструктуры, разработать 
маршрут к месту падения, подключить предпринимателей, 
рестораторов с тематическим меню. Впрочем, ничего не 
потеряно и сейчас. Тем более до сих пор много осколков 
челябинского метеорита не найдено. Работать надо. 

а его просто разбазарили
Любительское 

видео, как 
падал метеорит, 
и другие 

подробности - на kp.ru

- Снижение ставки по ипо-
течному кредиту называется 
рефинансированием. Сейчас 
это популярная услуга и в Ке-
мерове, и в других сибирских 
городах. Ставки за пару лет 
снизились на 3 - 4%. Даже те, 
кто брал ипотеку в прошлом 
году, уже могут сэкономить.

Как считают эксперты, за-

ниматься рефинансирова-
нием есть смысл, когда раз-
ница между вашей ставкой и 
той, что сложилась на рынке, 
больше 1%. Простой пример. 
Год назад взять в банке 2 млн. 
рублей на 15 лет можно бы-
ло под 13% годовых. В этом 
случае платеж составил бы 
25,3 тыс. рублей в месяц. При 
ставке в 10% - почти на четыре 
тысячи меньше (21,5 тыс. ру-
блей). За весь срок экономия 
составит 450 тысяч рублей.

Алгоритм рефинансирова-

ния такой. Сначала о скидке 
лучше попросить ваш банк. 
Он заинтересован в том, 
чтобы сохранить клиента. А 
вы - в том, чтобы не тратить 
лишнее время. Но бывает, 
что менеджеры отказывают, 
надеясь, что вы поленитесь 
обращаться к конкурентам. 
Не ленитесь. На рынке полно 
выгодных предложений.

У большинства крупных 
банков уже действуют про-
граммы рефинансирования. 
Оформите онлайн-заявки в 

нескольких кредитных орга-
низациях. А потом сделайте 
отбор - кто предложит наи-
лучшие условия, туда и по-
давайте весь пакет докумен-
тов (паспорт, копия трудовой 
книжки, СНИЛС, справка 
2-НДФЛ, действующий кре-
дитный договор, график пла-
тежей и справка об остатке 
ссудной задолженности).

Новому банку нужно дать 
всю информацию не только о 
себе, но и о квартире. Ведь он 
берет недвижимость в залог. 

Потребуется договор купли-
продажи, кадастровый па-
спорт, справка об отсутствии 
долга по оплате ЖКХ и неко-
торые другие документы. За-
ново придется делать оценку 
квартиры (она стоит от 2 до 
5 тысяч рублей).

В среднем на переоформ-
ление уходит один-два меся-
ца и до 10 тысяч рублей. Так 
что рефинансирование стоит 
свеч.

Подготовил 
Евгений БЕЛЯКОВ.

 ■ СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!

Как снизить процент по ипотечному кредиту?- У меня ипотечный 
кредит под 13% годо-

вых. А в банках предлагают 
меньше 10%. Можно ли сни-
зить ставку?

Константин, 
47 лет, Кемерово.
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Евгений НЕСЫН

Во фристайле сильна 
советская школа.

Кадры награждения после со-
ревнований по фристайлу на 
Играх в Пхенчхане облетели весь 
мир. Олимпийский чемпион в 
лыжной акробатике Александр 
Абраменко с Украины стоит на 
пьедестале почета, по-братски 
обнявшись с бронзовым при-
зером Ильей Буровым из Рос-
сии. Абраменко закутался в 
украинский флаг, а наш спорт-
смен, которому запрещено до 
конца Олимпиады даже прика-

саться к родному триколору, с 
гордостью показывает на свою 
нашивку, где говорится, что он 
из России!

«Все же знают, из какой мы 
страны. В нашей дисциплине 
образовалось что-то вроде сла-
вянского братства. Россияне, 
украинцы и белорусы на сорев-
нованиях держатся вместе. Я, 
например, давно дружу с укра-
инским фристайлистом Алексан-
дром Абраменко. Сегодня одним 
из первых поздравил его с золо-
той медалью», - приводит слова 
Ильи Бурова Teamrussia.pro.

Но, помимо этих двух друзей, 
в призовой тройке могли быть и 

еще братья-славяне. Ведь в стра-
нах бывшего СНГ сильная школа 
лыжной акробатики.

- У нас хорошие отношения 
с Абраменко. Мы дружим, вез-
де все вместе делаем. Никакой 
вражды нет. В главный финал, 
помимо нас и Павла Кротова, 
вышел еще белорус Станислав 
Гладченко. К сожалению, олим-
пийских медалей только три, - 
говорит Буров.

Олимпиада-2018

Эксклюзивные 
интервью и аналитика - 

в спецразделе
«Олимпиада» 

на сайте kp.ru

Мама лыжника Дениса Спицова: 
Костюм покупали 
у известного биатлониста
Светлана СИНЕВА 
(«КП» - Вологда»)

«Комсомолка» 
поздравила мать 
двукратного 
призера Олимпиады 
в Пхенчхане.

Пока на корейской лыжне 
21-летний Денис Спицов та-
щил нашу команду к «серебру» 
в эстафете 4х10 км, в вологод-
ском райцентре Вожега за не-
го переживала мама Татьяна 
Спицова. После первой олим-
пийской медали сына ей было 
столько звонков, что старенький 
сотовый не выдержал нагрузки 
и сломался.

- Незадолго до Олимпиады 
тренер Дениса прислал мне со-
общение, что у сына великое 
будущее. Я подумала, льстит, 
а оказалось, он все наперед 
знал, - говорит Татьяна.

Первую свою медаль - «брон-
зу» в гонке на 15 км - Денис по-
святил отцу, погибшему в ДТП. 
Именно он привел сына в спорт.

- У нас вся семья на лыжах. 
С мужем в молодости бегали 
на районном уровне, дочка в 

этом году тоже участвует в 
соревнованиях, но до Дениса 
нам, конечно, далеко, - говорит 
Татьяна.

Чтобы обеспечить будущее сы-
на, пришлось потратиться. Лы-
жи - спорт не из дешевых. Что-то 
выдавали в местной спортшколе, 
но часть экипировки пришлось 
покупать самим.

- Со школьными лыжами на 
всероссийских соревнованиях 
делать было нечего, так что ку-
пили, - вспоминает мать олимпий-
ца. - Кстати, однажды купили ко-
стюм у известного биатлониста 
Максима Цветкова. Верх, пом-
ню, подходил идеально, а внизу 
серьезно подгибали.

Старания не прошли зря - на 
тех всероссийских стартах Спи-
цов не показал выдающегося 
результата, но его заметили и 
позвали тренироваться в Тю-
мень. Мать с тяжелым сердцем 
отпускала 14-летнего подростка 
в такую даль.

- Он ведь еще совсем ребе-
нок был, как оторвать от себя. 
Хотя и знала, что Денис со всем 
справится, он ведь аккуратный, 
ответственный и отзывчивый,  - 
говорит Татьяна.
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Мама Дениса Спицова Татьяна тоже была лыжницей.

 ■ ЛЫЖНОЕ БРАТСТВО

Нашему керлингисту 
могли подсыпать мельдоний 
уже на Олимпиаде

Русский и украинец обнялись на пьедестале

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Через несколько 
часов стало ясно, что 
нарушителем является 
керлингист Александр 
Крушельницкий, кото-
рый выиграл «бронзу» 
в дабл-миксте со сво-
ей женой Анастасией 
Брызгаловой.

Сначала не вери-
лось - где керлинг и где 
допинг? Может, ошиб-
ка? А потом прозвуча-
ло до боли знакомое 
слово - «мельдоний».

Все стали ждать 
вскрытия пробы Б, ко-
торое было намечено 
на понедельник.

А в понедельник 
утром, еще до резуль-
татов повторного ана-
лиза, на сайте Спор-
тивного арбитражного 
суда (это тот самый 
CAS, который оправ-
дал ряд наших спор-
тсменов и вернул им 
медали Сочи-2014) 
появилось официаль-
ное заявление. В нем 
сообщалось, что что 
«по просьбе Междуна-
родного олимпийско-
го комитета (МОК), 
CAS инициировал 
процедуру с участием 
спортсмена Алексан-
дра Крушельницко-
го». О дате слушания 
обещали сообщить до-
полнительно.

Значит, все очень 
серьезно.

ВЕРСИИ: 
ЧТО ЖЕ МОГЛО 
ПРОИЗОЙТИ?

Первая версия вы-
глядит слишком про-

сто, а потому кажется 
невероятной. Кру-
шельницкий, несмо-
тря на все допинговые 
скандалы и запреты, 
все равно принимал 
мельдоний. Назло 
всем, по глупости 
или просто от олим-
пийского стресса... 
Но это уже граничит 
с психическим рас-
стройством, а тако-
го человека вряд ли 
бы взяли в сборную 
на Олимпиаду. Тем 
более что и выступа-
ет он вместе со сво-
ей женой. Уж она бы 
знала...

Кстати, руковод-
ство федерации кер-
линга заявило, что все 
спортсмены сдавали 
допинг-тесты в кон-
це января и все ока-
зались чистыми. А 
значит, это уже что-
то свеженькое...

Отсюда возникает и 
вторая версия. Мель-
доний Крушельниц-
кому подсыпали не-
посредственно перед 
Олимпиадой или 
уже в Пхенчхане. Но 
кто? Какие там ца-
рят нравы в сборной, 
мы не знаем. Рань-
ше долетали осколки 
скандалов из нашей 
женской коман-
ды, когда проходила 
смена поколений. Но 
вот дабл-микст - но-
вичок олимпийской 
программы, и кто мог 
так насолить - одни 
вопросы.

Есть и третья вер-
сия. Что это остаточ-
ные следы мельдония 
двухлетней давности. 

До 2016 года мельдо-
ний, как известно, 
совершенно открыто 
принимали во многих 
видах спорта. А после 
запрета, как мы пом-
ним, грянул скандал 
и многих наших атле-
тов во главе с Марией 
Шараповой отстрани-
ли от спорта. Но вско-
ре большую часть из 
них, у кого содержа-
ние препарата было 
минимальным, реаби-
литировали. А потом 
провели углублен-
ные исследования, 
которые показали, 
что следы мельдония 
могут проявляться в 
организме через пол-
года и даже больше. 
Но чтобы они держа-
лись два года - такие 
длительные тесты, 
как мы понимаем, ни-
кто не проводил. Но 
идти на такие науч-
ные изыскания будет 
иметь смысл, только 
если следы мельдония 
минимальны. Понят-
но, что большая доза 
так долго в организме 
оставаться не могла.

Версия четвертая - 
маловероятная. Это 
ошибка при анализе. 
Но при современных 
медицинских техно-
логиях уповать на это 
не стоит. Да и сами 

олимпийские лабо-
ранты очень дорожат 
своим местом. Разве 
что у них там появил-
ся какой-нибудь свой 
сумасшедший про-
фессор...

ЧТО ТЕПЕРЬ?
Ситуация для рос-

сийской олимпий-
ской команды край-
не неприятная, если 
не катастрофическая. 
Наши спортсмены, 
выступающие в ней-
тральном статусе, и 
так находятся в под-
вешенном состоянии. 
Им к концу Олимпиа-
ды обещали вернуть 
флаг и гимн, если, 
конечно, ничего не 
случится. Но, похо-
же, произошло... И 
даже если это про-
вокация и спортсмен 
не виноват - все равно 
на пользу нам не пой-
дет. Да и так уже шум 
стоит по всему миру. 
Опять русские...

Но при этом возни-
кает шальная мысль: 
уж как-то все слиш-
ком хорошо складыва-
ется у наших недругов. 
И даже не верится, что 
это мы сами себя под-
ставляем...

Подготовил 
Сергей КИРИЛЛОВ.

ОФИЦИАЛЬНО
- Проба Б вскрыта, мы ожидаем информацию в по-

недельник вечером или во вторник утром по местно-
му времени, - сказал пресс-атташе российской 
делегации в Пхенчхане Константин Выборнов 
в эфире «Матч ТВ».  - Что касается информации 
о CAS, то это стандартная процедура, и дело от-
крывается автоматом, если проба А дала положи-
тельный результат.
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Александру Абраменко (слева) 
и Илье Бурову есть что обсудить. 

 ■ ЗНАЙ НАШИХ!






